

An den
Vorsitzenden des Integrationsrates
Herrn Tayfun Keltek

An die
Geschäftsstelle des Integrationsrates
Herrn Andreas Vetter

Anfrage gem. § 4 der Geschäftsordnung des Integrationsrates

Gremium	Datum der Sitzung
Integrationsrat	28.02.2023

|

Anfrage zur Unterstützung der Polnischen Schule am Generalkonsulat der Republik Polen in Köln

In Köln wohnen ca. 43.000 Menschen mit polnischer Familiengeschichte. Darunter sind viele Familien mit Kindern. Für diese Kinder engagiert sich seit 1973 die Königin-Richeza-Schule Fuchskaulenweg 1, 50999 Köln des polnischen Generalkonsulats in Köln.

Sie bietet seit Jahren für diese Kinder kostenlosen Unterricht in polnischer Sprache und unterstützt damit deren mitgebrachten Potenziale und ihre kognitive Entwicklung. Diese Art der Förderung ihrer Bilingualität hat eine immense Bedeutung für ihren späteren beruflichen Werdegang.

Der Unterricht an der Königin-Richeza-Schule umfasst

- die Vorschulerziehung (Klassen 1 - 3),
- die Grundschuleraziehung (Klassen 4 - 8) und
- die Sekundarschuleraziehung (Klassen 1 - 3).

Die Schule folgt einem zusätzlichen Lehrplan (muttersprachliche Fächer - Polnisch und Wissen über Polen) in Übereinstimmung mit dem polnischen Kernlehrplan für die allgemeine Bildung für Schüler*innen polnischer Staatsbürger im Ausland.

Sie kann ihren Schüler*innen für die deutschen Schulen Bescheinigungen über die in der polnischen Sprache erzielten Noten und die Kenntnisse über Polen ausstellen. Zudem erhalten sie am Ende des Schuljahres vom Bildungsministerium in Polen entsprechende Zeugnisse. Die Schule verfügt ebenfalls über eine Bibliothek polnischsprachiger Bücher für Schüler*innen aller Altersgruppen.

Aktuell ist das Gebäude sanierungsbedürftig und die Schule muss zum 1. Januar 2024 neue Räume bzw. ein neues Schulgebäude suchen. Diese sollten im linksrheinischen Köln liegen und gut mit den öffentlichen Verkehrsmitteln erreichbar sein. Es besteht ein Flächenbedarf von etwa 250-300 qm mit 7 - 8 Räumen und 2 – 3 WC.

Es wird um die Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Gibt es die Möglichkeiten in den Kölner Schulen Räumlichkeiten für die Königin-Richeza-Schule zur Verfügung zu stellen?
2. Wie kann die Stadt Köln sonst die Königin-Richeza-Schule bei diesem Vorhaben der Raumsuche unterstützen?

Mit freundlichen Grüßen
Anna Maria Klimaszewska-Golan